
 

 

Principaux participes passés 

en français 

 

 
Aimer : aimé 

Regarder : regardé 
 

 

 
Acquérir : acquis 

Courir : couru 
Obtenir : obtenu 

Tenir : tenu 
Venir : venu 

Devenir : devenu 
se souvenir : souvenu 
Intervenir : intervenu 

Secourir : secouru 
Vêtir : vêtu 

Couvrir : couvert 
Mourir : mort 
Offrir : offert 

Ouvrir : ouvert 
Découvrir : découvert 

Souffrir : souffert 
Partir : parti 

Réussir : réussi 
Sentir : senti 

Dormir : dormi 
Finir : fini 
Fuir : fui 

Grandir : grandi 
Servir : servi 
Sortir : sorti 
Salir : sali 

 

 

 
Avoir : eu 

Devoir : dû 
Émouvoir : ému 

Falloir : fallu 
Savoir : su 

Pleuvoir : plu 
Pouvoir : pu 



 

 

Recevoir : reçu 
Apercevoir : aperçu 

Valoir : valu 
Voir : vu 

Boire : bu 
Croire : cru 

Vouloir : voulu 
Mouvoir : mû 

Asseoir : assis 
(s') asseoir : assis 

 

 

 
Battre : battu 

Apparaître : apparu 
Connaître : connu 

Disparaître : disparu 
Paraître : paru 

 

 

 
Être : été 

Conduire : conduit 
Cuire : cuit 

Détruire : détruit 
Dire : dit 

Écrire : écrit 
Faire : fait 

Construire : construit 
Circonscrire : circonscrit 
Convaincre : convaincu 

Rompre : rompu 
Conclure : conclu 

Exclure : exclu 
Interrompre : interrompu 

Lire : lu 
Plaire : plu 
se taire : tu 

Vaincre : vaincu 
vivre : vécu 

Rire : ri 
Suivre : suivi 
Clore : clos 

Inclure : Inclus 
 

 

 



 

 

Mettre : mis 
Permettre : permis 

Émettre : émis 
Promettre : promis 

Reconnaître : reconnu 
Naître : né 

 

 

 
Apprendre : appris 

Comprendre : compris 
Prendre : pris 

Atteindre : atteint 
Joindre : joint 
Peindre : peint 

Craindre : craint 
(se) plaindre : plaint 

Feindre : feint 
Mordre : mordu 

Attendre : attendu 
Descendre : descendu 

Perdre : perdu 
Rendre : rendu 

Répondre : répondu 
Vendre : vendu 

Résoudre : Résolu 
Coudre : cousu 
Moudre : moulu 
Fondre : fondu 

 

 

 

1/ Accord du participe passé 

 

• Avec le verbe « avoir » 
 

 En général, le participe passé ne s'accorde ni en genre ni en nombre 
lorsqu’il est employé avec le verbe « avoir ». 

Exemples : 

- Sara a écrit des lettres. 

- Nous avons passé le permis de conduire. 

Remarque : 



 

 

 Le participe passé s'accorde en genre et en nombre avec le complément 
d'objet direct lorsque celui-ci est placé avant le verbe. 
Le COD peut être un pronom personnel ou une proposition relative. 

Exemple : 

- Ces lettres, elle les a écrites. 

- Les voitures qu'il a achetées sont très luxueuses. 

 

• Avec le verbe « être » : 
 

 Le participe passé s'accorde en genre et en nombre avec le sujet du verbe 
lorsqu’ il est employé avec le verbe « être ». 

Exemples : 

- Mes sœurs sont venues. 

- Nous sommes allés chez le bouquiniste. 

 

• Avec le verbe pronominal : 
 

 Le participe passé s'accorde en genre et en nombre avec le sujet du verbe 
lorsqu’ il est employé avec le verbe « être » mais il y a des exceptions. 

Exemples : 

- La chatte s'est enfuie. 

 Il y a accord du verbe. 

 

- Elles se sont lavées. 

 chacune a lavé qui ?  elle-même  alors « se » est un COD placé avant le 

verbe. 

 

- Elles se sont lavé les mains. 

 les mains = COD  alors pas d’accord pour le verbe 

 

- Elles se sont vu jeter à la porte. 

 le participe passé d'un verbe pronominal suivi d'un infinitif : l’action n’est pas 

faite par « elles » mais par quelqu'un d’autre  pas d'accord du verbe « voir »  
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